
 

 

TOUTE L’INFO EN POSITIVE ATTITUDE  

NOVEMBRE -DÉCEMBRE 2023 -JANVIER 2024 

                                       Et si on chantait ? 
Haplincourt sur un air de chanson, ça donnerait quoi pour vous ?  
Je commencerai par Claude François et ce titre : « Ça s’en va et ça revient », pour vous rappeler que la Covid 

n’est pas morte mais rassurez-vous, elle  est, paraît-il, moins grave qu’elle ne fût. Je vous informe que la mairie tient 
à votre disposition des tests et des masques, dans la limite des stocks disponibles. 

Poursuivons avec la célèbre chanson du dessin animé « Maya l’abeille » pour vous mettre en garde contre un fléau 
qui pourrait sembler anodin  et pourtant… Les frelons asiatiques sont bien là, de plus en plus présents et de plus en 
plus agressifs… J’avais fait le choix, et le conseil avait suivi ma demande, de financer la destruction des nids cet été… 
quatre ont été neutralisés mais n’ont pas empêché les piqûres… C’est un véritable problème selon les services des 
pompiers qui recensent de nombreux appels, un peu moins chez les élus du département qui ne semblent pas prendre 
la mesure du danger. 
J’ai demandé à la ressourcerie AIR de mettre en fabrication des pièges qui vous seront distribués, ils sont conçus sur 
la recommandation d’apiculteurs et j’espère qu’ils nous permettront de ne pas connaître de piqûres fatales. Je le  
rappelle, il est important de me signaler la présence de nids, la commune prend en charge la destruction des nids de  
frelons asiatiques. 

« Chantons sous la pluie (Singin' in the Rain) » est un film musical sorti en 1952. Et bien,  avec la pose des  

caniveaux en cours sur la commune, nous pourrons effectivement chanter ce fameux refrain mais aussi celui des 

sept,nains « Heigt-ho ! », hymne au travail joyeux, pioche en main, en remerciement au personnel de l’association 

AISM EVE… 
Comme quoi l’insertion, la réinsertion, le travail des bénéficiaires du RSA, cela existe déjà, contrairement aux men-
songes déversés par le gouvernement, repris par la presse, ceux qui omettent de dire que oui, des hommes et des 
femmes subissent la double peine de la casse sociale et du regard d’autrui. Je suis fier et heureux de faire travailler 
depuis 2014 des bénéficiaires de minima sociaux, des exclus, des personnes qui ont connu des parcours difficiles, qui 
retrouvent dans nos associations un peu de dignité. J’ai honte du traitement politico-médiatique qui est repris dans les 
discussions de bistrots. Les Haplincourtois bénéficient de salles en parfait état, d’un parc de jeux, de haies et de ver-
dure, de pelouses tondues et de caniveaux rénovés, d’un village entretenu parce que des hommes et des femmes  
mettent la qualité de leur savoir à notre service. N’hésitez pas à les remercier comme ils et elles le méritent quand 
vous les rencontrerez sur la commune. 

« Argent trop cher » du groupe Téléphone pour terminer ce morceau de musique et pourquoi ? Parce que nous 

n’avons pas eu le retour favorable espéré pour les subventions du Département et de la Préfecture pour le chantier 
des trottoirs… C’est grave ? Noooon pas du tout. Grâce au passage de câbles, à la pose des éoliennes et à divers  
projets d’infrastructure, la commune récupère des fonds qui sont directement redirigés vers les  
projets votés avec l’avantage de nous créer une dette de zéro euros… 
J’oubliais deux sujets sur l’énergie… 

Je vous invite à découvrir Joe Dassin, « Fais-moi de l’électricité », certes ce n’est pas un 

tube mais bon, cela pour vous informer de la pose d’une double borne de recharge pour  voi-
tures électriques sur la place Abbé Pierre Queste, financée par le mécène H2air, la première 
borne de recharge du Sud-Artois sur le domaine publique… 

Le maître Ray Charles et « You are my Sunshine » ne laissera personne de glace ! Le jeudi 

19 octobre a eu lieu une réunion d'information avec des professionnels,  qui nous ont expli-
qué comment réaliser des économies d’énergie, bien penser notre maison de demain et avant 
tout comment mutualiser les chantiers à l’échelle d’un territoire afin de diminuer les coûts 
d’étude et d’installation de chacun. Panneaux solaires, chauffage alternatif, isolation et subven-
tions… Celles et ceux qui ont raté ce moment pourront participer à une autre séance dans une 
commune voisine dans les jours à venir. 
La musique adoucit les moeurs ? Alors abusons-en ! 
Bonne lecture dans les pages à venir, merci aux rédacteurs et aux lecteurs, 

Bien amicalement à toutes et tous                              Michel FLAHAUT 
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FRELONS Nous avons, à ce jour, exterminé cinq nids sur la commune ce qui représente un coût 
important pour la collectivité mais utile au vu de la dangerosité des frelons asiatiques qui n’hési-
tent pas à attaquer les personnes. J’ai demandé a la Ressourcerie d’étudier la création de 
pièges qui pourraient être distribués aux habitants au printemps. Le conseil municipal a validé 
la prise en charge financière de l’intervention des piégeurs par la commune, dans l‘intérêt 

des personnes. Cette décision est exceptionnelle dansle Sud Artois. Michel Flahaut  

Une borne électrique sur la commune  
La commune dispose désormais de deux 

bornes électriques 22 KW, qui permettent la 
recharge rapide des voitures.  Elles sont  
situées sur la place Abbé Pierre Queste. 

Ces bornes ont été entièrement finan-
cées par la société H2AIR. 

J‘ai souhaité proposer ce projet au conseil 
municipal afin d‘offrir aux Haplincourtois et 
aux gens de passage un service qui deviendra 
de plus en plus utile dans les années à venir. Pour votre information, nous disposons 
de la première borne publique sur le Sud Artois. Michel Flahaut 

Des chats ont été 
retrouvés sur notre com-
mune et ont été recueillis 
par Isabelle Ronnel qui a 
dû les garder plus de 
deux mois car le refuge 
d’Estourmel était saturé 
du fait d’un grand 
nombre d’abandons. 
Mille mercis à Isabelle .  

Un mécano bénévole 
Merci à David Hombert 

qui a remis en état les ou-
tils de la commune : ton-
deuse, nettoyeur haute 
pression, groupe...Le trac-
teur tondeuse n’étant plus 
utilisé, il va être mis en 
vente aux bons soins de 
Nicolas.  

 

 EOLIEN Les services de la société EDF EN sont venus en mairie présenter au 

conseil municipal le projet d’éoliennes qui sera mis en œuvre sur les communes de 
Bertincourt, Velu et Lebucquière, nos voisins. Au total, quatre machines seront  

implantées. Une éolienne devait être posée 
sur Haplincourt mais je n’y étais pas  
favorable car trop près des habitations. 

Ce projet apportera à la commune 
d‘Haplincourt quelques avantages. En  
effet,  le chemin de Lebucquière sera rénové, 
l‘enrobé refait à neuf et Haplincourt touchera 
une indemnité de passage de câbles et une 
indemnité paysagère. Je vous donnerai les 
chiffres quand ils seront votés. M.F. 

BOIS DE CHAUFFAGE 
La Ressourcerie AIR n’a plus de bois disponible jusque 
janvier 2024, victime de son succès mais aussi tributaire des 
coupes de bois réalisées par la Vie Active dans les bois Du-

rieux et sous les ordres des agents des eaux et forêts . M.F. 
Cagettes mises toutefois à disposition qui permettent de 
faire du bois d’allumage... 

Nos aînés à l’honneur 
Repas automnal des séniors dont le service, fut assuré par les adjoints, les con-

seillers municipaux et leur conjoint, comme le veut la tradition… Les habitués de 
la piste de danse (ils se reconnaîtront) ont pu « swinguer» à leur aise… 
Un agréable moment pour tous. Odile HIEZ 



 

 

La  photo  Mystère…           

Il s'agissait de l'ancienne cloche de l'église détruite par les Allemands 
en 1917. Elle était stockée dans le clocher de l'église actuelle mais n'a 
jamais été installée. Elle a été descendue en 2014 par un cordiste. 
Cette belle cloche est désormais exposée dans la salle Jean-Noël Fras-
saint. 
Quelle est donc cette carte avec une écriture manuscrite et où se 

trouve-t-elle ? Nicolas Warambourg 

ENERGIES RENOUVELABLES 
Le jeudi 19 octobre, vous étiez invités à une réunion d‘information sur les énergies renouve-

lables. Une quarantaine de personnes ont fait le déplacement pour obtenir des informations sur 
l’isolation des logements, les différents types de chauf-
fage ou de création d’énergies. Phase importante de 
cette soirée, les explications sur les subventions et les 
accompagnements de projets. 

La soirée était proposée par l’ASAC et ECOZONE.  
L‘association proposera d‘autres rendez-vous sur le 
thème du pouvoir d’achat et de la mutualisation de 
commandes. 

Celles et ceux qui n‘ont pas pu assister à la réunion et qui 
souhaitent plus d‘informations peuvent me contacter, je les mettrai en relation avec les responsables de la 
société Ecozone. Michel Flahaut 

TRAVAUX EAUX PLUVIALES 
Les salariés EVE AISM posent des caniveaux 
béton, remplacent les tuyaux d‘évacuation des 
eaux sur trottoirs… Ce chantier est réalisé par 
une association et prend donc un peu plus de 
temps que si nous avions missionné une  
entreprise, merci de votre compréhension. 
Ce chantier est entièrement financé par la société 
VOLSWING en compensation d’une autorisation de 
passage de câbles sur les chemins communaux. 

 
J’ai eu le plaisir de recevoir des sénateurs sortants et des candidats à  
Haplincourt à l‘occasion de l’élection des nouveaux sénateurs qui se déroulait au  
mois de  septembre. 
Les sénateurs du Pas-de-Calais sont : 
 

• APOURCEAU-POLY Cathy 
• CORBISEZ Jean-Pierre 
• DARRAS Jérôme 
• GACQUERRE Amel 
• RAPIN Jean-François 
• SZCZUREK Christopher 
• VANLERENBERGHE Jean-Marie 
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Les nouveautés de la Bibliothèque… 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
Ses œuvres ont été reproduites sur les canevas à broder que l’on trouvait dans les 
maisons de nos grands-mères. L’une des plus connues a donné son non à une marque 

de yaourts (La Laitière) … 

Mais qui était donc Yohannes VERMEER pour faire l’objet d’une conférence des 
JDCH ? Vous le découvrirez lors de la prochaine conférence des Jeudis de la Culture.   
Comme d’habitude, il y aura certainement quelques anecdotes dévoilées par le conféren-
cier sur le personnage… En général, les spectateurs ne sont jamais déçus.. Rendez-vous 
donc JEUDI  16 NOVEMBRE 2023 à 20 H à la salle des fêtes pour une soirée  

spéciale VERMEER ! Odile HIEZ 

Pour la fête de la science (évènement national), consacrée cette année à la relation 
entre la science physique et 
le sport, j’avais décidé de 
rendre hommage à une  
figure de la natation, connue 

de tous dans ce domaine, Raymond Catteau. J’avais été un de 
ses élèves puis un « assistant ». 
Les Jeudis de la culture ont  proposé trois conférences, jeudi, 
vendredi, samedi, et une pratique en piscine à Péronne le  
dimanche. 
La biographie de trois savants notoires, Archimède, Blaise Pas-
cal et Isaac Newton sont venus en renfort des trois niveaux de 
structuration du programme d’apprentissage : corps flottant, 
corps projectile et corps propulseur. Plusieurs expériences très 
parlantes en salle ont été proposées. Ce fut un plaisir de voir des adolescentes réaliser les expériences concernant la 
poussée d’Archimède et les vérins hydrauliques. 
Chaque biographie a été placée dans son contexte historique, l’antiquité et les guerres puniques pour Archimède, 
Louis XIII et la régence de Marie de Médicis pour Blaise Pascal et un flash sur 
Cromwell pour Isaac Newton. 
La public très nombreux pour la première séance a diminué pour les deux autres 
avec des fidèles spectateurs qui ont tenu à assister au programme complet. 
Trois belles soirées, conclues pour deux d’entre elles par un petit repas et un film, 

Le Grand Bain et Welcome. Claude SLOVIK 

  Assemblée générale de l’A.S.M.H. 
A cette occasion, les statues de St Jean-Marie Vianney et  
St Michel ont fait leur retour dans l’église. Il ne reste plus 
qu’une statue à rénover : St Camille qui rejoindra prochai-
nement l’atelier de Christiane WARAMBOURG. 

Maryse RIVIERE-GOZZO, fille d’Alfred GOZZO a intégré 
 le Conseil d’Administration de l’association.  

         Le coin des Assos... 

RENDEZ-VOUS les 
1er et 3è mercredis du 

mois après-midi.  
Gérardine vous  

accueille avec le café ! 


